



**REAGAN LUCE SOMBRERO.** — Brasilia, diciembre 2. El Presidente Ronald Reagan, con un sombrero de vaquero que se le obsequió aquí, estrecha hoy las manos de ciudadanos norteamericanos, en la Embajada de Estados Unidos, en esta capital brasileña. (UNIFAX II de UPI).

## San Pedro Sula se Prepara para Recibir a Reagan

SAN PEDRO SULA (Honduras), diciembre 2 (ACAN-EFE).— Todo son preparativos en esta ciudad del noroccidente de Honduras, que el Presidente Ronald Reagan visitará, pero no conocerá, el próximo sábado.

Reagan permanecerá a unos doce kilómetros de la ciudad, en un pequeño edificio militar del extremo norte de la pista del Aeropuerto "Ramón Villeda Morales", de esta localidad, para sus entrevistas con sus colegas de Guatemala, Efraín Ríos Montt, y Honduras, Roberto Suazo Córdoba.

Los 115,000 habitantes de

San Pedro Sula deberán seguir las ceremonias presidenciales por radio o televisión, puesto que el acceso al Aeropuerto estará estrictamente restringido para hombres y máquinas durante 48 horas, desde la mañana del sábado hasta las primeras horas del domingo.

Cuadrillas de trabajadores reparan de urgencia aceras, pintan paredes y ponen en condiciones los servicios de electricidad y agua potable en la terminal, mientras los coordinadores de la visita de Reagan notifican a los periodistas, que deben estar en el aeropuerto desde las

dos de la tarde del sábado.

Aunque no se ha notificado oficialmente, se tiene como generalmente aceptada aquí la versión de que Ronald Reagan llegará a Honduras a las tres de la tarde, hora local. (21.00 GMT).

La Base Aérea "Coronel Armando Escalón", sede de las conversaciones entre los Presidentes, debe su nombre a un oficial de la Fuerza Aérea Hondureña, que llegó a comandar la unidad y murió en un accidente en la periferia sur de Tegucigalpa, la capital, cuando pilotaba un avión civil.

La base es un conjunto de seis edificios austeros y chatos, desparramados en un radio de unos mil metros cuadrados.

Sólo uno en el conjunto

—Favor pase a la página 47.

## Pdte. Reagan Llega hoy a Bogotá

BOGOTÁ, diciembre 2 (UPI).— La presurora visita que realizará mañana a esta ciudad el Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, cambiará sin lugar a dudas el rumbo de las relaciones diplomáticas y comerciales bilaterales, que en los últimos cuatro meses, han estado tirantes por la posición crítica del Presidente Belisario Betancur.

Las reivindicaciones colombianas giran alrededor del tema comercial y económico y en particular sobre el tratamiento que está dando el Gobierno de Estados Unidos a los productos nacionales de venta en el mercado norteamericano, señaló una fuente del Palacio de Narino.

Otro tema que será tratado por los dos mandatarios, es el del tráfico de droga entre Estados Unidos y Colombia, que genera millones de dólares, dejando detrás una preocupante secuela y, de común acuerdo, buscarán un plan para reprimir este narcotráfico.

Reagan llegará al aeropuerto

—Favor pase a la página 47.

# Proteccionismo Comercial Denuncia Reagan en Brasil

SAO PAULO, diciembre 2 (AP).— El Presidente norteamericano Ronald Reagan, al declarar que el crecimiento económico es "un pilar crucial de la paz", denunció hoy el proteccionismo comercial, describiéndolo como "un espectro horrible que acecha al mundo" y destruye empleos.

"El objetivo de estas acciones podría ser la protección de empleos, pero los resultados prácticos, como sabemos por experiencia histórica, es la destrucción de empleos", dijo Reagan a destacados empresarios brasileños y norteamericanos.

El Presidente, que inició el martes una gira de cuatro países latinoamericanos, también criticó por segundo día consecutivo lo que describió como "falsa revolución" en el mundo, que tiene objetivos de conquista territorial. Pero no mencionó directamente a Cuba ni a la Unión Soviética, países a los que frecuentemente critica por contribuir a la insurgencia en América Central.

Reagan llegó a esta

ciudad procedente de Brasilia, para pronunciar un discurso y regresará a la capital, para pernoctar antes de partir a Bogotá mañana.

Antes de venir aquí, Reagan sostuvo una reunión final con el Presidente Joao Figueiredo y efectuó una breve escala en la Embajada estadounidense.

En su discurso a los empresarios, Reagan dijo que el proteccionismo comercial "genera más proteccionismo, y esto sólo lleva

a la contracción económica y eventualmente a la peligrosa inestabilidad".

La cuestión del proteccionismo fue un importante tema en las conversaciones entre ambos presidentes. Ambos dirigentes están irritados por las prácticas comerciales del otro, y acordaron ayer establecer grupos de trabajo conjuntos, para solucionar sus problemas.

Brasil sostiene que las tarifas y subsidios a los

—Favor pase a la página 51.

## Crisis que Afecta a C. A. Discutirán Reagan-Monge

SAN JOSE, diciembre 2 (AP).— Las relaciones bilaterales, la crisis económica que agobia a Costa Rica y la situación conflictiva en el área de Centro América, serán los temas predominantes en la conversación privada que sostendrán los Presidentes Ronald Reagan y Luis Alberto Monge, el próximo sábado, en esta capital, según informes.

Los dos mandatarios se

reunirán a temprana hora del día en la Casa de Gobierno, en forma privada y luego lo harán con sus respectivos grupos de trabajo, de acuerdo con el programa elaborado.

A la entrevista, la tercera que los dos Presidentes celebrarán en siete meses de este año, se le ha dado aquí una gran importancia, destacándose los beneficios que el país, podrá derivar de la visita presidencial.

El Canciller, Fernando Volio Jiménez, declaró que "hay gran complacencia por la visita del Presidente Reagan, pues en una reunión de trabajo, dos democracias se sentarán a examinar asuntos de vital importancia, en sus relaciones bilaterales y multilaterales".

Volio agregó que la visita constituye también el reconocimiento que el Presidente de una gran nación, asigna a Costa Rica, por su forma democrática de vida.

El programa elaborado para la visita del Presidente Reagan, es simple y modesto. Un solo cambio se anunció hoy y se relaciona con la entrevista que el mandatario estadounidense se sostendrá con el Presidente de El Salvador, Alvaro Magaña, que había sido anunciada para el sábado en horas de la mañana. Se cambió para el viernes.

—Favor pase a la página 34.

## Resumen mundial

### Honduras Protesta por Ataque Nicaragüense

TEGUCIGALPA, diciembre 2 (ACAN-EFE).— El Gobierno de Honduras envió una nota de "enérgica protesta" a su similar de Nicaragua, por un incidente armado "que produjo bajas no precisadas" hace tres días, en la zona de la Mosquitia, oriente hondureño, se informó oficialmente hoy en Tegucigalpa.

El Ministro de Relaciones Exteriores de Honduras, Edgardo Paz Barnica, dijo que se investigan los hechos para proporcionar al Gobierno de Nicaragua los detalles necesarios, pero que se adelantó la protesta, porque se tienen pruebas de la acción armada contra territorio de este país.

### Reagan invita a Brasil a Participar en viaje de Trasbordador

SAO PAULO, diciembre 2 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan invitó hoy a Brasil a que envíe un astronauta a Estados Unidos, para ser entrenado, a fin de que ambos países conjuntamente "participar en un lanzamiento conjunto del Trasbordador Espacial, como compañeros en el espacio".

Reagan recibió atonadores aplausos cuando reveló el plan en un discurso ante empresarios en Sao Paulo, el centro industrial y financiero de Brasil.

### Costa Rica niega Ataque a Nicaragua

SAN JOSE, diciembre 2 (ACAN-EFE).— Las autoridades costarricenses negaron hoy que hubiese partido de Costa Rica un ataque contra militares sandinistas, durante la noche anterior.

La declaración se produjo al conocerse en círculos oficiales, una información de "ACAN-EFE", procedente de Managua, según la cual el Gobierno sandinista, afirma que un grupo de sus enemigos atacó un puesto militar, cerca de la frontera, y a sus integrantes.

—Favor pase a la página 83.

## Felipe González Presta Juramento Sobre Biblia

MADRID, diciembre 2 (UPI).— Felipe González prestó hoy juramento, poniendo su mano sobre una Biblia y prometiendo lealtad al Rey Juan Carlos y a la Constitución, con lo que España tiene ahora un Jefe de Gobierno socialista, el primero en casi medio siglo.

La ceremonia se realizó en el Palacio de la Zarzuela, mientras la oposición conservadora advertía que los planes de González para el retiro de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, sólo beneficiarán a la Unión Soviética.

El Gabinete asumirá mañana y el nuevo Gobierno no realizará su primera reunión hasta el martes, mientras continúan los ecos de las discusiones en las Cortes, en el proceso de ratificación del Presidente

del Gobierno.

"Si España no participa en el aspecto militar de la OTAN, será el primer éxito logrado por (el dirigente soviético Yuri) Andropov, dijo el dirigente opositor Manuel Fraga Iribarne.

España se unió al pacto en junio y González, que durante la campaña electoral, prometió congelar la integración española en la estructura militar de la OTAN y someter la asociación a un referéndum, repitió la promesa en el debate parlamentario.

Se espera que el Canciller Fernando Morán asista la semana próxima a una reunión de la OTAN en Bruselas, para explicar los planes socialistas, dijeron fuentes políticas.

Ignorando las advertencias de Fraga, González

—Favor pase a la página 34.



**PRESTA JURAMENTO.** — Madrid, diciembre 2. Felipe González, izquierda, presta juramento hoy sobre una biblia, como jefe del primer gobierno socialista, de España, ante el Rey Juan Carlos, derecha, en el Palacio de la Zarzuela, en esta capital.